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広報たからづか 11 月号アンケート結果 
調査期間：令和 6 年 10 月 29 日（火）～令和 6 年 11 月 24 日（日） 

調査方法：電子アンケートフォーム 

回答数 ：167 件 

※自由記述は原文ママ。ただし、「特になし」等は省略 
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単純集計 

Q1. 年齢 

 
Q2. 11 月号で「良かった記事」「分かりやすかった記事」（複数回答可）（単位：人） 

 

10代, 2人, 1%

20代, 13人, 8%

30代, 42人, 25%

40代, 39人, 23%
50代, 34人, 20%

60代, 26人, 16%

70代, 9人, 6%

80代, 2人, 1%
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表紙（1面）

特集 第25回宝塚映画祭（2-4面）

市長メッセージ（5面）

フォトニュース（5面）

宝塚市の財政状況（6-7面）

今月のトピックス（8面）

インフォメーション（9-11面）

ピックアップイベント（12-14面）

イベント情報（15-19面）

委員募集・税金のお知らせ（20面）

教育委員会だより・給食レシピ（21面）

子ども・子育て（22-23面）

健康（24面）

市立病院だより（25面）

上下水道だより（26面）

図書館だより（27面）

無料相談（28面）

仕事・求人（29面）

その他の情報（30面）

てんさんぽ（31面）

裏表紙（32面）
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Q3. 年代別「良かった記事」「分かりやすかった記事」（単位：パーセント） 

※10 代・80 代は回答者が少ないため、0%/50%/100%のいずれかになる 

 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 代 

表紙（1 面） 0 0 10 13 6 30 13 100 

特集 第 25 回宝塚映画祭（2-4 面） 0 8 10 28 21 56 50 100 

市長メッセージ（5 面） 0 31 10 3 12 4 38 50 

フォトニュース（5 面） 50 8 10 10 3 15 25 50 

宝塚市の財政状況（6-7 面） 0 23 40 46 38 33 38 50 

今月のトピックス（8 面） 50 31 12 15 18 22 25 0 

インフォメーション（9-11 面） 50 15 10 15 21 22 0 50 

ピックアップイベント（12-14 面） 50 38 24 23 29 22 25 0 

イベント情報（15-19 面） 100 46 31 46 21 26 25 100 

委員募集・税金のお知らせ（20 面） 0 8 0 3 0 4 13 0 

教育委員会だより・給食レシピ（21 面） 50 15 10 18 15 11 13 0 

子ども・子育て（22-23 面） 0 31 36 18 0 4 13 0 

健康（24 面） 0 0 2 15 0 19 25 0 

市立病院だより（25 面） 0 8 5 13 15 22 25 50 

上下水道だより（26 面） 0 8 12 13 15 7 0 0 

図書館だより（27 面） 0 0 14 15 21 11 13 0 

無料相談（28 面） 0 8 7 8 6 0 13 0 

仕事・求人（29 面） 0 0 12 10 9 4 0 0 

その他の情報（30 面） 0 0 2 3 3 0 0 0 

てんさんぽ（31 面） 0 8 7 21 9 11 0 0 

裏表紙（32 面） 50 0 5 3 6 11 0 100 
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Q4. 良かった・分かりやすかった理由（複数回答可）（単位：人） 
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Q5. 11 月号で「悪かった記事」「分かりにくかった記事」（複数回答可）（単位：人） 

※回答 0 は割愛 
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Q6. 年代別「悪かった記事」「読みにくかった記事」（単位：パーセント） 

※10 代は回答者が少ないため、0%/50%/100%のいずれかになる 

※回答 0 の項目は割愛（80 代は全項目 0） 

年代 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 

表紙（1 面） 0 0 10 8 0 4 0 

特集 第 25 回宝塚映画祭（2-4 面） 50 0 7 5 0 4 0 

市長メッセージ（5 面） 50 0 5 5 6 4 0 

宝塚市の財政状況（6-7 面） 50 15 0 8 3 0 13 

今月のトピックス（8 面） 0 0 0 3 0 0 0 

インフォメーション（9-11 面） 0 0 0 3 3 0 0 

ピックアップイベント（12-14 面） 0 0 2 0 3 0 0 

イベント情報（15-19 面） 0 0 5 0 0 0 0 

教育委員会だより・給食レシピ（21 面） 0 0 2 0 3 0 0 

子ども・子育て（22-23 面） 0 0 2 0 3 4 0 

健康（24 面） 0 0 2 0 0 0 0 

市立病院だより（25 面） 50 0 0 0 0 0 0 

上下水道だより（26 面） 50 0 0 3 0 4 0 

図書館だより（27 面） 50 0 0 0 0 0 0 

無料相談（28 面） 50 0 0 5 0 4 0 

仕事・求人（29 面） 50 0 0 0 0 0 0 

その他の情報（30 面） 0 0 0 0 0 0 13 

てんさんぽ（31 面） 0 0 0 0 0 4 0 
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Q7. 悪かった・分かりにくかった理由（参考） 
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Q8. 悪かった・分かりにくかった理由（複数回答可）（単位：人） 

 

Q9. プレゼント企画に期待すること（単位：人） 
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自由記述 

Q10. 11 月号の感想 

 10 月11 日の花の、道のキャンドルは載っていましたが、ランタンフェスティバルや、ソリオに、展示されていた、

ハロウィンの可愛い展示も載せればまた、来年の来場者も増えると思います。あと、ダリア園も綺麗でしたの

で、その花の写真も載せれば、紙面が華やかになると思います。 

 ４年ぶり赤字、に驚きましたが、すぐに分かるよう大きな字で掲載してくださったことに感謝します。 

 j アラートのことなどの情報が載っていることを今まで知らなかったので改めてみて新しい発見になった。 

 "THE RAMPAGE の武知海青さんが宝塚市大使に委嘱された記事を興味深く拝読しました。宝塚市に住む

かつ RAMPAGE の大ファンの私にとって何よりもうれしいニュースでした^_^ これから市の行事にたくさん

参加されることを願ってます。" 

 あまり有益な情報がなかった 

 いつもイベントがわかりやすく載っているので助かります。 

 いつもイベントの開催案内がされていて、助かっています。 

 いつもイベント情報や子育て情報をかくにんしてます！楽しみにしてます！ 

 "いつもわかりやすい記事をありがとうございます。このコストも大きいのかなと予想します。宝塚 LINE で配

布する、駅やお店で受け取るなどの発行部数を減らすことも良いのではないでしょうか？" 

 "いつも楽しく拝見しています これからもたくさんの情報を知らせてください 期待しています" 

 いつも楽しみにしております。これからも頑張ってください。 

 イベントがたくさん紹介されており、宝塚市の活気を感じられて良かったです。 

 イベントが多く、楽しみ！ 

 イベントなどが盛りだくさんで素晴らしいなと思いました。紙面の文字や写真のバランスがよく見やすかった

です。 

 イベントなど一目で分かるので良いと思います 

 イベント情報ありがとうございます。 

 "イベント情報をいつも得ています ありがとうございます" 

 カラーも多く全体的に読みやすい 

 カラー写真など多く、見やすい 

 "カラフルで読みやすくなっていると思います 内容は代わり映えしない" 

 こどもイベントをもっと増やしてほしいです！ 

 ジャパン・コーヒー・フェスティバルの記事を見ましたが、前売りをどこでかえばいいのかすぐ分かりません。

QR コードに頼らなくても、すぐに情報がキャッチできるようにお願いします。 

 その月に応じた表紙楽しみにしています。伝えたいことが満載なので、読みづらい、分かりにくい、探しにくいと

ころもありますが、市民の為に作られている感が有り難いです。 

 "ちょうど粗大ごみのことを知りたかった！ でも 日 12 月 28 日(土)の意味がわからない…" 

 てんさんぽは毎月楽しみにしている。包括連携協定というものが深く知れたので楽しかった。 

 てんさんぽをいつも家族で楽しみに読ませてもらっています。学校給食レシピをいつも家で作っています。とて

もおいしいのでこれからもたくさんの種類を紹介してください。教育委員会だよりの学校紹介の偏りがありま
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す。前も光明小学校が掲載されていました。宝塚市内の市立の学校園だけではなく、私立の保育園なども紹

介してください。市立の保育園を希望しても入れないのですから、市立学校園だけ紹介するのは不公平だと

思います。私立の保育園の取り組みも掲載してください。 

 とても見やすい 

 とても見やすくまとめてあるので、パッと記事を見た時に理解できます。 

 とても読みやすいデザインになってるので、毎月楽しみです。 

 パステルカラーで楽しく、文字の大きさも丁度よく読みやすかったです。 

 フルカラー印刷は必要でしょうか 

 プレゼント企画に目が留まり、初めてちゃんと全ページ見ました。結構大事な情報が書いてあるのですね。こ

れからはちゃんと読みたいと思います。 

 まさか、SAM さんが来られるとは思ってなかったのでびっくりしました。いつも楽しめる内容が盛り沢山ですね。 

 レトロな表紙が目を引きました。 

 為になる情報がいくつかありました。 

 映画、若い人はスルーしてしまうかもしれませんね。昔の作品なので…。逆に高齢の方は懐かしいと思います。 

 "映画の記事は知らないことも多く驚きました。財政が赤字だということは、身の引き締まる思いです。市民に

も協力できることはあるのでしょうか？小林聖心女子学院企画、SAM さんの企画、参加したいです。後者は

音楽療法士をしているので、仕事にも生かせそうです。" 

 映画の歴史は興味深かった。映画で撮影された場所なども知りたい。 

 映画祭りの事知らなかったので、楽しく読みました 

 "可も無く不可もなく、いつも通り。" 

 気になる情報があり良かったです 

 "休職中で時間がある現在、初めて行ってみようと思うイベントを見つけました。知らない出会いにワクワクで

す。" 

 興味のあることだけ見たのでいい悪いはない 

 "広報のデザインが変わってとても読みやすくなりましたし、読みたいと思うようになりました。" 

 "今回、知事選もあるので、しっかりと読みました。 

 これからも分かりやすく読みやすいように、いろいろな情報提供をお願いします。" 

 "今回の宝塚市の広報誌をたまたまパラッとめくっていたら先日、運動能力を競うテレビを見ていた時に出演

されていた方が宝塚市の大使に…という記事をみてびっくりしました。その流れでいつもはあまり広報誌ちゃ

んと見てなかったのですが今回、いろんなページを見てプレゼント企画もあることを知り応募しました。" 

 最近、紙面が充実していて楽しみにしている 

 最初のページに目次があれば、見たい、探したい記事が見つけやすいのですが、 

 "財政状況のページのタイトル（実は…）がダイレクトで良かった。子育て世代とお年寄りが対象のイベントば

かりで対象外の私にはつまらない。" 

 "山崎市長は福利厚生しか興味がないのか もっと真剣に市政運営をしてほしい" 

 子供と一緒にいけるイベントを探してみるようになりました。子供といけるようなイベントが増えてくれたらいい

なぁと思います。 

 "子供に色々と経験させたい思い、毎回目を通しています。土に触れると元気になる、と聞いたので、そのよう
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な機会があればなぁと思いました。" 

 子供の頃市内にたくさん映画館があったのを覚えていますが、撮影所があったことは忘れていました。 

 市の厳しい財政状況がわかりました 

 市制 70 周年の熱意が伝わる感じが ある。 

 "市長の文章の自体を見やすくしたり大きくしたり、市長を身近に感じられるようにしてもらえたらいいな。色々

な行事に来られる市長との距離が縮まれば嬉しいです！" 

 市民の声を投稿出来るコーナーがあると良いと思います。 

 実質単年度収支が赤字化するとの見通しにビックリしました 

 写真が多めで見やすかったです。 

 写真やイラストが多いし文字が大きくて読みやいです。 

 写真やグラフ等を使用していて、全体的に見やすいと感じた。 

 充実した内容でした。 

 情報が探しやすくて読みやすいです。宝塚市は広いので自分が住んでいる地域以外の情報も知れてよいで

す。 

 情報量はほど良いと思いました。 

 色鮮やかでとても見やすかったです。情報も盛り沢山だったので、宝塚をより知ることができて良かったです。 

 "図書館情報やイベントを増やして発信してほしい 本の交換会をもっと開催してほしい" 

 昔の宝塚の歴史の勉強できて面白かった 

 籍を入れ、伊丹市から宝塚市に引っ越しました。初めて拝見しましたが、市の状況や、イベントが見れてとても

良かったです。 

 "全体的にわかりやすかったですが、こんなにカラーで仕上げる必要があるのかは不明。予算的にももう少し

節約して欲しい。" 

 全体的に読みやすくなりました！まとまっていたと思います。ただもっと市の子どもの様子など載せてもらえると

わかりやすいし楽しいです。 

 他市と比較して申し訳ないのですが、川西市の広報を毎月目にする機会があります。川西市の表紙のセンス

が良く、どうしても宝塚市の表紙が劣って見えてしまいます。子どもから大人まで幅広く受けが良い表紙を考

えて欲しいです。 

 単純に読み物として緩い気持ちで読めるので、てんさんぽがお気に入りです。今月もほのぼのしたイラストで

癒されました。 

 "丁寧に情報提供していると思います。QR コードの使い方は難しいです。若水さんのミツバチプロジェクトは

素晴らしいと思います。" 

 特に何も考えずに、全て読んでいます 

 読みやすくはあるのですが、気のせいか、文字数が減った？ような気がしました。読みやすさを重視されている

のか、情報量が減っているのか、が気になるところです。 

 内容が毎回充実してきている 

 "表紙がカラフルな方が『楽しそう！』と、すぐにページを進める気がする。11 月号はそうではなかったのです

が、中を読んで納得しました。" 

 表紙がもう少し若者向けだと嬉しかった 
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 "表紙が暗くてがっかりでした 白黒のみは公的な冊子としてはうーんという感じです 数枚をレイアウトを考え

て色枠つける等、工夫が欲しかった 好みと言えばそれまでですが" 

 表紙の古い映画の写真にどっきり。昔、宝塚は映画スタジオがあったなぁと 家族と話題になりました。カラフ

ルで、とても読みやすい。 

 "物価高の現状で国民は富裕層と貧困層の二極化に分かれていて、ほとんど人が生活が厳しいと感じていま

す。なので、市の財政が厳しいとアピールされても…って感じでした。" 

 "文化面のイベントで私たちの年代の者が参加できそうなのがありました" 

 "別添付の「包括連携協定ってなに？」色んな大学や企業と連携し、持ちつ持たれつの関係性がよく分かりま

した。より良い市政に向かうことを願っています。" 

 包括連携協定ってなに？がよかったです。 

 包括連携協定についてちょっと理解できしまた 

 包括連携協定のページが興味深く読ませて頂きました。企業側がなぜ宝塚市と締結したのか興味深かった

です 

 "包括連携協定の記事がよかった" 

 包括連携協定の特集が分かりやすかったです。 

 宝塚での映画制作が大震災まであったとはびっくりです。今回のように歌劇以外での宝塚での文化の歴史

を載せて頂けたら嬉しいです。 

 宝塚の映画の歴史は少し知っていました。花火大会がなくなってしまったので、屋外で映画鑑賞など企画して

ほしいです。 

 宝塚の財政が赤字なのは残念 

 宝塚の役にたつ情報がわかりやすくまとまっており、読みやすいと感じました。ありがとうございます。 

 宝塚映画について知らないことが多かったので、大変興味深く読ませて頂きました。市外にももっと大々的に

PR する価値のあるイベントだと思います。 

 "宝塚映画祭については歴史等も判り参考になりました。" 

 宝塚映画祭のページが面白かったです。 

 "宝塚映画祭の記事がよかった。むかしの映画がみてみたい" 

 宝塚映画祭の特集 懐かしく読ませてもらいました。 

 "宝塚市と縁のある宝塚市大使さんのイベントが紙面で取り上げられるのが好きです。地域でそれぞれの方

の得意なものが次の世代や地域の方に広がっていくからなのですが、SAM さんのダレデモダンスのイベント

案内を見て、ランページの武知さんにも末広中央公園で開催される若手世代のダンスイベントの審査員など

で参加していただけたら宝塚近郊のダンス界隈が盛り上がるかなと想像しました。" 

 宝塚市に引っ越してきて間もないので、色々な情報を知ることができてよかったです！ 

 宝塚市の会計状況がよくわかった 

 "宝塚市の財政情況、赤字はよくわかりました 原因と対策をもっと分かりやすく説明してほしい 事業見直し

で、どれだけ赤字削減になるのでしょうか？ 山崎市長はイベント参加ばかりしているように思います。どのよう

な市政をしてるのか分からない。" 

 宝塚市の財政状況がわかってよかった 

 "宝塚市は市政運営全般について IT 化が遅れてると思います 前住んでいた渋谷区と比べて全然遅れてま
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す 隣の川西市に住んでいる親戚と話してもそう思います 例をあげると、人間ドックの予約は電話のみ、予約

をとるのに、電話を 20 回ぐらいしないと繋がりません コロナワクチンの予約も電話のみ、仕事してたら、電話

してる暇ないでしょう 市長さん 他市町村並に利便性を向上してください 他の自治体並に利便性を早く高

めてください" 

 宝塚市役所のペーパークラフトが斬新で面白いと思いました。 

 毎回楽しみにしています 

 毎月イベント情報見るのが楽しみです！ 

 毎月楽しみにしている。 

 魅力的な内容がない。イベントは色々あるように見えるが、人権啓発パネルや部落問題の講座など誰に向け

たものなのかわからないものもあり楽しめるものが少ないと思った。子どもに関するイベントも、助産師からの

衣類選びや親子の絆作りなど、わざわざ出向いてまで聞きたい内容がない。せっかく予算を使うのなら、リト

ミックのイベントや家出できない遊びの場を作ってほしいと思う。 

 面白い内容で、昔の宝塚が見られて良かった。 

 裏面に記載の市の人口はいつも閲覧しています。 

 良かった 

  



 14 / 17 
 

Q11. 宝塚市の財政状況について 

 "4 年ぶりの赤字、、少し気になりました。持ち家のため、永住するつもりでいるので、自分たちのこともですが、

子供世代が心配です。" 

 "4 年ぶりの赤字に、今後が心配になりました。不要なモノは処分するなり、安定した財政になるようお願いし

ます。" 

 4 年振りの赤字は嬉しいです。ぜひ事業の見直しで今後の財政をよくしてください。 

 591 の事業の見直しの、より具体的な内容を知りたかった。取り組みの具体的な中身を書いてほしい。 

 591 事業見直しで、詳細の URL が少し小さいと思いました。記載されているのだけみると、17 時に閉庁は

批判が来ると思う。詳しくは詳細 URL へと誘導できるよう、もう少し大きく載せると良かったのでは。 

 "6 ページ 市役所などの閉庁時間が 17 時半から 17 時に変更とあるが、17 時までの勤務のパートタイム

社員的にはギリギリ間に合う時間だったので、共働き世帯が増えてる中厳しいと感じる人は多いのではと感

じました。(わがままな意見ですみませんが、朝の始業時間を遅くするのはどうでしょうか？) 

7 ページ 歳出の円グラフは詳細が記入してあり分かりやすいが、歳入が分かりにくい。残高だけでなく、毎年

どこからどれだけ収入があるのか、地方債でまかなってるのか一目でわかるようにしたほうが厳しい財政状

況がわかると思います。" 

 6面の「実は、厳しい宝塚市の財政状況 ４年ぶりの赤字」という見出しの自体や文から深刻さを感じられず、

むしろ少しふざけた印象を受けたので、嫌な気持ちになりました。正直な感想でごめんなさい。 

 あまり普段市の財政状況を考えたことがなかったので、このように分かりやすく報告してもらえると意識が高

まると思いました 

 "いつもありがとうございます。市が赤字である事は問題だと思います。対策案を載せて頂いてますが、そもそ

もの課題をあげてほしいなと思います。市民で課題に関して共通認識を持つことが大事かと思いました。" 

 いろいろイベントの数が多いように感じます。もう少し精選して支出を減らしてほしい 

 こんなに納めているのに赤字とは… 

 こんなに宝塚が赤字なのにびっくり。市のためになにかできる事をさがしたい 

 すぐに解決する方法はないと思いますが、細かいところをコツコツと節約するのは大事だと思います。（家計管

理でも、家計簿を振り返って、無駄を見つけて同じミスをしないようにするとか、無理しすぎない予算立てをし

て予算内でおさまるように工夫するので、規模は違いますが仕組みは同じかなと思います) 

 ふるさと納税とかで話題になれば良いのに… 

 ふるさと納税の内容を充実させる 

 もう少し具体的にどうやれば赤字が減って財政が上を向くのかを教えて欲しい。 

 もう少し分かりやすく書いて欲しい 

 ゆっくりみたいと思った 

 安田生命からの寄付をバルーンリリースに使うのはすごくもったいない。10/11 のキャンドルナイトやランタン

祭りも SDGs に合わないと思うから止めた方がいい。 

 花のみちや歌劇団周辺だけでなく、武庫川沿いにあるテニスコートの白線をきれいに引きなおしたり、コート

を増やしたり、子供たちがのびのびスポーツやレジャーを楽しめる場所を増加・整備していただきたいです。 

 "介護保険支払いが他地区より高い 物価高の現状支払いが低くなるよう対策を考慮して頂きたい。" 

 管理職特別手当の削減は業務のモチベーションの低下に繋がりかねず、個人的には反対です。 
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 企業が少ない市なので、子育て世代が宝塚市に住みたくなるような利点を考えてほしい 

 危機感を覚えますが、事業見直しなど具体案があり、今の住みやすさを維持して欲しい気持ちでいっぱいで

す。 

 議員の給料を減らす 

 見直しの内容を一通り拝見しました。子育て世代や新しく宝塚市に引越ししてくる人に魅力ある街づくりをお

願いします。 

 厳しい財政なのは理解しますが、未来のために 子供たちのために多く使っていただきたい 

 厳しそうですが頑張ってください 

 工夫できることはないのか?削減できること、増やせる収入はないのか考えさせられる 

 高校生の通学バス（交通費）にもっと補助を出して貰いたいです。 

 今後の事業見直しについて、情報発信し続けて欲しい。また、その結果の報告も継続的に情報を公開して欲

しい。 

 今妊娠中ですが、これから子育てしていく上で財政が厳しいのは気になる点。今は賃貸に住んでいますが、こ

れからマイホームを考える際、宝塚にこのまま住むか、他の市に移住するか考えものです。やはり子育て支援

に力を入れられるところに住みたいと思ってしまいます。 

 歳入が増えないのに、無駄な箱もの(建物)が多いと思う 

 歳入を増やすため、宝塚市への転入を増やす。そのためには魅力ある街と思ってもらえるようなアピールを

SNS などを利用して拡散する。そういうところは、隣の川西市の方が優れていると思う。 

 財政が 4 年ぶりに赤字とのこと、個人でできることを考えると生ゴミを出す時に水気をよく切るなど小さいこ

とからしていこうと思いました。 

 "財政が悪くなる中、いわゆる箱物行政に力を入れてると感じて仕方がありません。市長はいったい何をやっ

て来たのか？疑問しかないです。財政が悪いのなら人件費の削減を真剣にとりくむべきと思います。" 

 財政ではないが毎年もらう市民税の通知書の仕様を変更してほしい 

 "財政に関しては、本当に心配になります。早く、小学校などは、統廃合して、教員確保に努めて欲しい。子供

たちが置き去りになるとは辛いです。" 

 財政状況が悪くなった理由は何でしょうか？色々改革をしているはずなのに赤字。それなら市長はじめ議員の

給与を減額して補填するのが当然かと思います。 

 財政状況が厳しいことがよくわかりました。宝塚歌劇を観劇できるふるさと納税などがあれば税収に繋がる

のではないか。 

 "財政状況を改善するためには行政サービスの見直し等があると思います。市民に理解を求めるのであれは、

まずは市長、市議会議員、及び行政職員自身が身を切る改革を行った上で各種行政サービスの見直しを行

ってください。順番を間違えないでください。あと、歳入を増やすためには、何かしら地場産業を創出する必要

があると思います。宝塚歌劇だけでは宝塚市に入る税収は増えない(頭打ち)と思います。企業を誘致する等、

新たな税収アップを見込める項目を考えるべきかなと。最後に高齢者が多いので、高齢者にばかり向けた政

策を講じるのではなく、これからを担う子どもたちと子育て世帯に手厚く充実した政策をお願いします。そうす

れば宝塚市に移住を考えるファミリー層が増え、結果的に税収増も見込めると思います。" 

 "財政赤字はとても気になります 事業の見直し、早急にして欲しいものです" 

 財政難は以前から言われてるのだからもっとしっかり考えてほしい。働き場所が少すぎてよそに出てしまってい
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る。宝塚は不便さを感じます 

 子育て支援に尽力していただきたい 

 "市民会館、教育会館等、公共会館の充実を図って欲しいものです。新しく土地を求めるとなると、不便なとこ

ろになるのでしょうね。" 

 市立病院がもっとよりよい病院になってくれることを望みます。(小児科の対応などを充実して欲しい) 

 事業の見直しにあたる施設をどうするのか（完全廃止、業務移転など）を明記してほしい 

 事業見直し、とても努力されていると思います 

 事業見直しによる歳出削減は図って欲しいですが、少子化対策だけは積極的に進めてもらいたいです。 

 "事業見直しも必要だと思うが 70 周年記念イベントがよくわからないのが多かったので納得いかない" 

 小学校で夜 9 時をすぎても先生が残っておられるのが気になります。 

 小林駅東側全面禁煙にして頂きたい。主要駅のみ喫煙可スポットを設営等…検討希望致します。 

 新ごみ処理施設の建設等もあるので、今後実質公債費比率が上昇するのではないかと少し不安になりまし

た。ふるさと納税事業にもっと力を入れたり、歳入を増やす取り組みを早めに行う必要があると思います。 

 新病院は是非アクセスの良い場所をお願いします。 

 水道局新設等において建物や外構に資金をかけず、中のシステム等に資金を投入して頂きたい 

 数字のインパクトがあり、とても読みやすくてよかったです。 

 正直、市職員や教職員など、この人に税金から給料支払われてるの？！ってなることがある。市民としては暮ら

しやすく市民のために考えてくれることが伝わるが、人件費について、公務員だからこそ内部や外部からの評

価で職務を続けていけるかどうか、を検討できたらいいのに、と強く思う。 

 税金が上がるのは市民としてもつらいので、歳出歳入の見直しを徹底してほしいです 

 赤字 

 赤字  厳しいですね  徹底的に無駄を省く必要があると思います 

 赤字が大きく、驚いた。企業の誘致など税収入アップさせる策など、大きい動きが必要なのでは？ 

 赤字だから事業を見直し、その後どんな結果が予想されるのか具体的に示してほしかった 

 赤字であることを初めて知りました。沢山見直しをしていただけるということなので、何卒よろしくお願いしま

す。、 

 赤字ということで、何が原因かがもっと書いてあるとよいと思いました 

 赤字ということで、宝塚にはたくさん魅力があるのでもっと押し出して観光に来る人を増やしたり、魅力あるシ

ョッピングセンターなどを作り市外へ流出してお金を使っている市民が宝塚市内にお金を使う仕組みを作り

増収を目指すのが良いと感じました。 

 赤字という大きな文字にショックでした。不要な施設やサービスはできるだけさくげんし、補いきれないものは、

市民の負担も仕方ないと思います。 

 赤字とは…困りましたね 

 赤字とは意外だった。若い世代の為にも財政の立て直しを期待します。 

 赤字と聞いてショックです 

 赤字なのは知らなかった。その記事はとてもわかりやすかった。 

 "赤字になった理由をもう少し詳しくかいてほしい。来年以降はどうなるのかも知りたい。" 

 赤字の見出しに将来が不安に感じます。見直し策で少しでも解消されればいいですが、大幅な策がないと難
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しそうですね。 

 赤字の原因など気になります。 

 赤字は気になる。 

 赤字財政は気になる。次世代への影響が心配です。 

 川西市や西宮市や伊丹市にあって、宝塚市に無いものが多すぎる。イオンモールやガーデンズに人が流れて

る。マンション等が多くてせっかく人口が増えそうなのに、お金を落とすのが他の市という人が多そう。  

 "沢山の計画が有ると思いますが、優先順位を付けて一番効果的なアイテムを実施する。他は予算節減、内

容の見直しを徹底する。徹底的に無駄を無くする経費節減を行って頂きたい。" 

 単発のイベントやムダな行事をなくして教育や福祉の人材確保をお願いします。市制７０周年のイベントもム

ダ使いな行事もあると思います。 

 土地開発公社の土地の有効活用がうまくいけば良くなりそうな気がします。 

 難しいことはよくわかりませんが、宝塚市がより良い環境や財政状況になるようにできることを具体的に教え

てもらえたらその努力を市民もして行けたらいいのかなぁと思う。 

 "売布サービスセンターの職員 勤務中にスマホで遊んでますよ 働かない市職員は解雇するか、民間企業並

に働かせれば、赤字は解消しますよ" 

 悲しい 

 必要なものには投資すべきですが、削れるところもあると思いますので、市の経営よろしくお願いします。 

 "負債と資産のバランスを見て不安になる。どのように建て直すのか、市民に分かりやすく説明して欲しい。" 

 "平日の開庁を 4 日、16 時閉庁にし、土日いずれか 2 週に 1 度開庁する等も検討して欲しい。" 

 閉庁時間を早めたところで、もし無駄に残業されている人がいれば、意味がない。むしろ残業代のほうが高く

つくのではないか？ 

 閉庁時間を短縮しても実際中で働いてる人は遅くまでいると思う。働いている人はも早く帰れる取り組みをす

るべき。 

 保有土地をたくさん抱えてるとのことで、早く道路をひろくしてほしいです。伊丹は広いのぬ宝塚に入ったとた

ん 1 車線になります。渋滞緩和大切です。 

 宝塚歌劇団以外の大きな企業が無いことは痛いと思います。でも工場などが少なく環境が守られていると思

います。 

 宝塚市は市民税が高いのに、なぜ赤字なのか明確化されていません。住宅だけが増えていますが、住み心地

はよくなりません。 

 宝塚市職員の給与基準が他市より高いと聞いた事があります。そのような情報が今回は記載されていない

ので分かりませんが、事業見直しだけでなく公務員給与や待遇の見直しも必要かと思います。議員さんもそ

んなに沢山いるのかと毎回選挙で思います。 

 "宝塚市職員自体の厳しい経費削減を望む 事業見直しの内容は市民サービス低下ばかり" 

 "本当に必要なことにお金使ってます？無駄なことにも使ってるんじゃないですか？" 

 民生費が高過ぎる。 

 "無駄な土木工事が多いと思います。特に年度末。なぜ赤字かきちんと分析して簡潔明瞭に説明してほしい" 

 面白い内容で良かったこと 

 利用の少ないサービスステーションの閉鎖等の見直しが必要と感じています。 


